

# *Prevé Bolivia exportar 10 000 megavatios de energía en 2025*

---



La Paz, 9 may (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, anunció que su país prevé exportar cerca de 10 000 megavatios de energía en 2025, al asistir a la firma de un contrato para la ampliación de la Termoeléctrica de Sur, en el departamento de Tarija.

Durante la rubrica del acuerdo entre la Empresa Nacional de Electricidad y la compañía alemana Siemens, destacó Morales cuánto cambió la situación de ese Estado andino después de la nacionalización de los recursos naturales y la recuperación de las empresas estratégicas.

También recordó el primer mandatario que gracias a ese proceso grandes empresas internacionales, como Siemens y Repsol, prestan servicios en Bolivia, como parte de la estrategia de su gobierno de convertir a la nación en centro energético de Sudamérica.

Por otra parte, en conferencia de prensa en Yacuiba, agradeció el respaldo de Alemania para la capacitación técnica de jóvenes bolivianos, y se refirió a los

actuales diálogos con las autoridades de Berlín destinados a concretar planes para el desarrollo de la energía eólica, así como a las conversaciones con los gobiernos de Argentina y Brasil para la exportación de energía eléctrica.

Por su parte, el viceministro de Política Minera, Regulación y Fiscalización, Gualberto Hochkofler, aseguró que el gobierno boliviano trabaja para garantizar las condiciones necesarias para producir e impulsar el desarrollo de ese sector en el país.

Durante un encuentro con periodistas en esta capital, Hochkofler indicó que el Estado realiza esfuerzos para reponer las reservas nacionales e incentivar las inversiones en fases como la explotación.

Asimismo, precisó que la política minera aprobada por la dirección del país está enfocada, entre otros aspectos, a entregar a los operadores los recursos necesarios para incrementar la producción y hacer

frente a cualquier tipo de dificultad generada por la crisis económica mundial.

El viceministro señaló que entre las iniciativas implementadas para promover el desarrollo del sector se encuentra la creación del Fondo de Inversión Minera, a través del cual los cooperativistas pueden acceder a financiamiento para incrementar y mejorar su capacidad técnica.

Los mineros chicos también pueden acceder, con tasas preferenciales, a recursos financieros para resolver el tema de la dotación de equipos y del capital de operación, indicó.

Por otra parte, comunicó que se realizan nuevas inversiones en iniciativas como el proyecto siderúrgico del Mutún, en el departamento de Santa Cruz, el cual, dijo, generará "más empleos, regalías e impuestos para el Estado".

El presidente Evo Morales se comprometió también a destinar 400 millones de dólares para la construcción de plantas de zinc en Oruro y Potosí. Las comisiones técnicas se encuentran trabajando para disponer de los proyectos y luego se pasaría a la fase de montaje, agregó.

Además, informó que se valora la posibilidad de fundir y refinar oro en Bolivia, así como aumentar su venta a países como la India.

También anunció la próxima realización de una reunión con Perú donde se debatirán estrategias para enfrentar la minería ilegal.

Por otra parte, destacó que en 2015 se firmó un contrato con la Empresa Nacional de Electricidad con el fin de rehabilitar e incrementar la capacidad productiva de plantas hidroeléctricas de la Corporación Minera de Bolivia.

Con el funcionamiento de esas instalaciones contribuimos al objetivo del gobierno de convertir a esta nación en el centro energético de Suramérica, aseveró.

En la gestión 2016, se debe consolidar la implementación de propuestas de promoción de inversiones e incentivos, con la finalidad de coadyuvar al crecimiento del sector, señaló.

Asimismo, apuntó la necesidad de consolidar el Centro de Investigaciones Minero-Metalúrgicas, principalmente en su componente de formación y capacitación.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/92964-preve-bolivia-exportar-10-000-megavatios-de-energia-en-2025>



**Radio Habana Cuba**